



Comme en Gironde, décidons la mobilisation pour le retour de toutes les communes à la semaine de 4 jours !

Depuis la publication des décrets Peillon en 2013, Hamon en 2014 et Blanquer en 2017, le SNUDI-FO n'a cessé d'organiser la résistance pour un rythme unique dans toutes les écoles du pays, la semaine de 4 jours sur une année scolaire de 36 semaines et la stricte séparation entre le scolaire et le périscolaire.

Le SNUDI-FO se félicite qu'aujourd'hui, 93% des communes aient adopté la semaine de 4 jours, défendue par la grande majorité des personnels et des parents d'élèves.

Quelques communes maintiennent pourtant contre vents et marées la semaine de 4,5 jours, ce qui suscite une intense résistance.

Ainsi en Gironde, et alors que les communes de Cenon et Bassens ont annoncé leur retour à la semaine de 4 jours pour la rentrée 2024, les enseignants des villes de Bègles, Créon, Lormont et Mérignac ont décidé de se mettre en grève après plusieurs rassemblements, pétitions, motions et audiences auprès des mairies !

Jeudi 28 mars, dès 11h, des rassemblements devant chaque mairie à Bègles, Créon, Lormont et Mérignac ont réuni à chaque fois une centaine de collègues soutenus par la présence des ATSEM et des parents d'élèves, pour revendiquer le retour à la semaine de 4 jours ! Ils ont été reçus en audience par les mairies, déstabilisées par la mobilisation.

A 14h, les enseignants de ces 4 communes se sont rejoints à la DSDEN pour exiger une audience avec leur employeur : l'Education nationale ! Après avoir franchi les grilles et envahi les jardins, une audience a été proposée à 17h30. « Trop tard ! ». Ils ont exigé d'être reçus tout de suite ! Sous la pression, ils ont pu être reçus en audience par la Secrétaire générale à 15h pour exposer leurs revendications !

Réunis en Assemblée Générale, les enseignants de ces 4 communes ont décidé de poursuivre les actions par les rassemblements tous les mercredis à 12h devant chaque mairie et étaient de nouveau en grève le 9 avril. Ils ont prévu de se réunir en RIS dès le retour des vacances scolaires afin de programmer de nouvelles mobilisations pour gagner sur cette revendication du retour à 4 jours partout et pour tous.

A Rennes (Ille-et-Vilaine), à Rezé (Loire-Atlantique), à Pau (Pyrénées-Atlantiques), les personnels se sont réunis devant les mairies, avec le SNUDI-FO, pour exiger le retour à la semaine de 4 jours. Dans le Puy-de-Dôme et en Côte-d'Or, le SNUDI-FO a pris l'initiative d'une pétition pour le retour de Clermont-Ferrand et Dijon à la semaine de 4 jours.

Plusieurs communes annoncent ou sont sur le point d'annoncer d'ailleurs leur retour à la semaine de 4 jours à la rentrée 2024 : Angoulême (Charente), Tarnos (Landes), Vire Normandie (Calvados)...

Dans cette situation le SNUDI-FO exige :

- Le retour à la semaine de 4 jours (sur 36 semaines) dans toutes les communes, toutes les écoles !
- L'arrêt de la territorialisation de l'École publique, la stricte séparation du scolaire et du périscolaire et l'abandon des projets éducatifs de territoire (PEdT) !
- L'abrogation des décrets Peillon, Hamon et Blanquer : ce n'est pas aux communes de décider des rythmes scolaires !

Le SNUDI-FO invite les personnels affectés dans une commune à 4,5 jours à se réunir avec le syndicat et, comme en Gironde, à prendre toutes les initiatives pour le retour à la semaine de 4 jours !

Montreuil, le 11 avril 2024